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Preside la Sesión el Sr. Rector de la Un¡versidad lng. Daniel HOYOS

1- Actas de Asamblea Universitaria de noviembre de 2022 para aprobación.

La Conse¡era Mercedes Celia VAZqUEZ mociona dar plazo de una semana para leer las Actas de

la Asamblea y si nadie t¡ene objeción darlas por aprobadas.

Por Pres¡dencia se pone a consideración la moc¡ón presentada,
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2- Creación de Escuelas Superiores.

REcToR de la Unlversidad lng. Daniel HOYOS: "siento que nuestra Un¡versidad Nac¡onal de Salta

es la décima Universidad más grande de Argentina, le faltan muchas carreras importantes y

deseo generar un mecanismo que nos permita crear esas carreras en el momento que tengamos

financ¡ación, lo más rápido posible. Esa herramienta yo la empecé a buscar, tengo cierta amistad

con todos los rectores del NoA y gran parte de los rectores del País y la herramienta que se utiliza

son las Escuelas Superiores. Esas Escuelas superiores permiten normal¡zar s¡tuaciones complejas,

dar y conseguir presupuesto, conseguir armar los Equipos Académicos y luego, esos Equipos

Académicos ya pueden funcionar o dentro de una Facultad o fuera como una Facultad extra. Ese

es el objet¡vo que yo planteo, estoy convencido que es lo mejor que podemos hacer para la

Universidad, es una herramienta, en la mayoría de los Estatutos depende del Consejo Superior

esa creación o no. Por lo tanto, no le qu¡ta potestad al Consejo Super¡or. Vino mucha gente del

Área de Medicina que también qu¡eren opinar para ver cómo los benef¡ciaría esta s¡tuación".

Conseiera Mercedes Celia vAZqUEZ: "La creación de Escuelas Superiores es un tema de una

magnitud muy importante, que al menos yo como Consejera me enteré a través de la citación a

la Asamblea de este tema. Me parece que es un tema que hay que discut¡rlo, yo lo escuche al

Rector decir, ayer en Canal Once, que quiere crear la Escuela Super¡or de Psicología, de Arte, de

Medic¡na, de Arqu¡tectura. Particularmente yo creo que tenemos Facultades organizadas con

estructUra académica, admin¡strativa, ContableS que llevamoS adelante COn nuestraS CarreraS.

Cuando discut¡mos lo de Medicina nad¡e discute la ¡mportanc¡a de la medicina, sino que, todos

nos pusimos de acuerdo en que si hay una Facultad de ciencias de la salud y una carrera recién

creada en Salta (tiene 2 años), tiene que tener trayector¡a para convert¡rse en. Entoncet si

estamos pensando en la creación de estas carreras, que yo ayer particularmente eSCUche al

Rector en la televis¡ón. Yo podría dec¡r que la Facultad de Human¡dades podría tener Psicología

o Arte, y no es necesario crear una Escuela Superior, no sé qué es una Escuela Superior porque

no vimos ningún proyecto de qué es la Escuela, conozco porque sé de la experienc¡a de otras

Facultades, pero no nos han presentado un proyecto como para debat¡rlo. Entonces yo creo,

cómo funcionaría una Escuela Superior, con qué estructura, quiénes llaman a los Docentes,

quienes llaman a concurso, qu¡enes anotan a los alumnos, todo eso depende de Rectorado, si

tenemos una Facultad de Ciencias de la Salud. Tenemos una Facultad de lngeniería que podría

tener Arquitectura, p¡enso. s¡ tenemos las estructuras académicas, contables, administrat¡vas

para crear carreras nuevas, ¿por qué crear una estructura espec¡al dependiendo solo de

Rectorado?

En segundo lugar, nosotros/as estamos trabajando hace mucho en la creación de Trabajador/a

Soc¡aly no la podemos concretar porque no hay presupuesto, entonces, creo que lo primero que

hay que hacer es solventar las carreras que tenemos, no tenemos aulas, los chicos del primer año

están afuera. Entonces, no tenemos aulas, no podemos regularizar la Planta Docente, no

podemos regular¡zar la Planta Nodocente y estamos pensandO en una nueva Estructura, La idea

era debatir en este espacio, antes de la Asamblea, un tema tan importante que es casi o de la
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m¡sma magnitud que la creac¡ón de Facultades como paso en la Asamblea anterior, de hecho, la

presencia de tanta gente del Área de Salud tiene que ver con que se pensó esto para Med¡c¡na

porque si no, no estaría presente tanta gente de Salud. Bueno, por eso surgió este pedido para

que sea este un ámbito de discusión, de escucha, de conocer el proyecto tamb¡én, porque no lo

conocemos. La idea esta de crear Carreras nuevas no depend¡entes de las Facultades existentes".

Conse¡era Dra. L¡liana Beatr¡z MORAÑA: "Para completar lo que dice Mercedes hago una

reflexión en voz alta de lo que pasó en las últimas Elecciones Paso, el discurso del cand¡dato que

salió en primer término, de elim¡nar Min¡sterios, la Universidad Públ¡ca y Organ¡smos de

lnvestigación y Ciencia puestos en la m¡ra por ineficientes. Gran parte de la sociedad Argent¡na

tiene una idea errónea de la productividad de las Universidades Nacionales y de para qué sirven,

gran parte de la sociedad Argentina nos está viendo como instituciones que producen un enorme

gasto que no viene acompañado de producción que de alguna manera ayude al desarrollo del

País, entonces, acompañando lo que dice la Decana de Humanidades no veo la necesidad y es

más, me parecería como muy ineficiente, teniendo la estructura académico administrat¡va que

tenemos aprobadas por Estatuto, que tienen esas estructuras una organización aprobadas

también por Estatuto, sea por Departamento o por Escuelas dentro de Facultades, me parece un

despropós¡to apostar a toda una organización en Escuelas Superiores que van a requerir s¡ o s¡

cargos extras, sobre todo adm¡nistrativos y de gest¡ón a los cargos que ya tenemos en las

unidades que están aprobadas por Estatuto en este momento, que son: Rectorado, las

Secretarias, las Facultades y las Secretarias de Facultad. Entonces, coincido con lo que dice

Mercedes, tenemos una Facultad de Salud que puede albergar y de echo alberga a la carrera de

Med¡cina, tenemos la Facultad de Humanidades que puede también hacerse car8o de carreras

artísticas y de Psicología, tenemos todas las Facultades funcionando, ni siquiera al 100% porque

incluso a las Facultades a como estamos funcionando ahora tenemos enormes problemas de que

estamos viendo en Comisión y en reun¡ones de Consejo Superior cómo hacer para ir

transformando los contratos que tenemos trabajando en tareas administrat¡vas, en cargos

realmente de planta en las dist¡ntas Facultades e incluso en el Rectorado. A mÍ no me parece

ef¡Ciente crear nuevas estructuras no contempladas en el Estatuto y tener que asignarle recursos

que la Universidad no t¡ene y que en los momentos que está viviendo el país son prácticamente

¡mpos¡bles de conseguir. Y si podemos conseguir recursos bienven¡dos sea para empezar a

arreglar las situaciones que ya tenemos desde hace años y que tenemos que tratar de arreglarlas

lo antes pos¡ble. Desde ese puno de v¡sta, yo creo que la discusión con medic¡na se ha dado el

año pasado, se ha dado en el ámbito del Consejo Super¡or, la Asamblea es soberana, lo que sí

voy a pedir es que el Orden en el que tratemos los puntos en la Asamblea anter¡or. Yo adelanto

que no estoy de acuerdo con crear una figura como la que puede ser la de Escuelas Superiores,

creo firmemente en que esta Un¡versidad sítiene que dar a la Región a la que se debe, respuestas

concretas y que si hay carreras que la Región está neces¡tando la Universidad tiene que tratar en

el futuro de crearla, por un lado, y por el otro, de respetar las Estructuras que tenemos y que son

capaces siempre, porque tenemos 6 Facultades más las 2 Regionales, 8 Facultades que pueden

albergar carreras nuevas, por lo tanto, las Carreras nuevas tienen que estar en el seno de esas
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Facu ltades"

Redor. lng Daniel HOYOS: "Quiero dejar en claro dos cos¡tas. Pr¡mero, Ias Universidades

Nac¡onales son la parte de la sociedad más aceptada, muchísimo más aceptada, cas¡ el doble de

lo que viene debajo que son las lglesias. Entonces, en ese sentido la sociedad respeta muchís¡mo

a las Universidades Nac¡onales y no ex¡ste esto, luego, si ustedes buscan en internet (todos

busquen en internet) existen las Facultades de Psicología, la Psicología no está en Medicina. La

Facultad de lngeniería no alberga Arquitectura, los Arqu¡tectos tienen una Facultad por un lado,

los lngenieros por el otro en todo el PaÍs, entonces, crear estructuras está bien, no hay que

tenerle m¡edo, no seamos tan conservadores, no tengamos miedo al cambio. Yo sé que por doce

años no tuvimos ningún cambio en la Un¡versidad, no tengamos miedo al cambio, podemos

meiorar esto".

Conse¡era Med. Alejandra FAIU: "Quiero aclarar que como el resto de los Consejeros yo me

enteré del Orden del Día igual que el resto, no sé, con todo respeto señor Rector y Vicerrector

qué ¡ntenciones habrán tenido en poner en el Orden del Día la creación de Escuelas Super¡ores,

no sé si fue por med¡cina o no, nosotros nos enteramos igual que el resto de los Consejeros, ese

es mi primer punto. El segundo punto, lo vimos con buenos ojos porque vimos una posibilidad

de crec¡m¡ento, por supuesto de crecim¡ento responsable, no un crec¡m¡ento desmed¡do porque

también coinc¡do y luego de hablar con muchos de los Decanos aquí presentes de cuánto se

necesita fortalecer las Unidades Académicas que ya tenemos. Entones el crecimiento debe ser

responsable, pero no negarse a la pos¡bilidad de crecimiento. V¡mos con buenos ojos esta f¡gura

para que crezca la Universidad y naturalmente vimos con buenos ojos el cuerpo de Medicina, los

estudiantes de medic¡na (por eso están aquípresentes) hemos decidido luego de enterarnos del

Orden del Día tener una reunión entre todos para no arrogarnos comisión de carreras dec¡siones

y en la reunión entre todos, fue unánime ver que esta f¡gura de Escuela Superior podría agilizar

ciertos procesos, descomprimir a la Facultad de Ciencias de la Salud que también necesita

graduar Enfermeros y Nutric¡onistas que son tan necesar¡os como los médicos en la Región y de

esa manera podríamos todos beneficiarnos, además la sociedad nos lo demanda, la sociedad nos

¡nterpela, estamos antes una crisis sanitaria, necesitamos Médicos, está aquí el representante

del M¡nisterio, hay Diputados presentes, Gerentes de Hospitales, tenemos declarac¡ón del

Circulo Medico, del Colegio de Médicos, de la Caja de Médicos, hay Enfermeros presentes,

Nutricionistas, estudiantes de Enfermería y Nutrición además de medicina, ósea este es un tema

que atañe al Equ¡po de Salud, no es Med¡c¡na versus la Facultad de Cienc¡as de la Salud, es

Medicina y la Facultad de ciencias de la Salud que neces¡tan crecer, que la demanda soc¡etar¡a

nos lo está exig¡endo. entonces, lo que nosotros pensamos, el Órgano máximo de la Un¡versidad

es la Asamblea, el Órgano Deliberativo, donde uno presenta las propuestas, se analiza

consensuadamente cuál es Ia que conviene, la que no conviene, con qué argumentos, con todo

el asesoramiento jurídico, porque lo debemos tomar con responsabilidad. Pero a la vez, s¡ no es

la Alta casa de Estud¡os la que va a marcar el rumbo de nuestros jóvenes y nuestra sociedad,

después no nos quejemos cuando aparecen qu¡jotes como Mile¡. Acá no tenemos intenciones
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políticas, acá no queremos generar grietas, no queremos d¡visiones, no queremos ser

desagradec¡dos con la Facultad de Ciencias de la Salud que nos albergó todo este tiempo,

queremos crecer, queremos podertener una mente abierta, permitirnos el debate que es lo más

rico que tiene la Universidad Democrát¡ca y ahísícuando el máximo órgano que es la Asamblea

diga que sí o que no, es la decisión que va a marcar el rumbo de nuestra sociedad. Asíque si me

permiten yo quisiera darle la palabra a un miembro de la Comisión de Carrera".

El Cuerpo autoriza el uso de la palabra.

Med. Hugo MAYTA:'ryo formo parte, hace 1.8 años de la Universidad, formo parte de Ia Facultad

de Cienc¡as de la 5alud, en la Carrera de Nutrición, Enfermería y ahora Medicina y también formo

parte del Sistema de Asistencia Públ¡ca de la Provincia. Yo trabajo en el fúaterno lnfantil, soy

Pediatra. Un poco hacerme eco de todo lo que se está dic¡endo, de todo lo que se está

interpretando. A mí me gustaría dar valores y datos reales, uno de esos datos atañe directamente

a la Salud Publica y a sectores muy sensibles como es la Salud lvlaterno lnfant¡1, como es Pr¡mera

y Segunda lnfancia y Adolescencia que uno considera el futuro del País. Hay un Observatorio de

UNICEF 2022 y Sociedad Argentina de Pediatría que establece, por ejemplo, observaciones a lo

largo de todo el País. lndependientemente (valga la aclaratoria) de la crisis económica que

estamos pasando hoy en Argentina, tenemos una mortalidad del ocho por m¡l nacidos v¡vos, y

en Salta llegamos al 8,7 y, en el Departamento Rivadavia llegamos altre¡nta y ocho por mil, es

decir, que dentro de nuestra Prov¡nc¡a hay una necesidad urgente de un Equipo de Salud,

Enfermeros, Nutricionistas y Médicos. Si uno va un poquito más allá y empieza a analizar de qué

se mueren nuestros niños entre 0 y 19 años vemos que hubo casi 400 muertes en el 2022 y el

40% fueron su¡cid¡os. Es decir, todas patologías tratables, evitables y de hecho un S¡stema de

Salud que no está dando respuesta, porque si nosotros miramos a nivel de ranking de Argentina

estamos en los cinco pr¡meros puestos de Mortalidad lnfantil, defunciones por Suic¡dio,

defunciones de cuadros de gastroenteritis en menores de un año, totalmente evitable. Es decir,

que hay una sociedad que nos está pidiendo y los cambios muchas veces y yo trato de ser

coherente con lo que digo, si las instituciones no se adaptan al cambio, ¿para qué sirven las

instituciones?

Hoy hay una necesidad urgente del Equipo de Salud representado por Nutric¡onistas, Médicos y

Enfermeros, siempre pensé que hay que buscar cosas que nos unan y no cosas que nos separen,

de hecho, uno puede temer a grandes derrotas, ya sean económicas, institucionales o falta de

gestión en nuestros gob¡ernos, pero si tememos a nuestras grandes derrotas no somos

merecedores de grandes v¡ctor¡as".

Consejera Med, Alejandra FALU: "Lo disponga, me gustaría, porque están aquíhan venido a ser

la voz un representante del M¡nister¡o de Salud Pública, en nombre del Dr. Mang¡one, les voy a

hacer circular lo que nos envió el Colegio de Médicos, el Circulo Médico y la Caja de Médicos.

Tenemos un estudiante de Nutrición, de Medic¡na y un Enfermero que quis¡eran hablar, asíque

en el momento en que ustedes lo dispongan, y también una D¡putada que está presente Món¡ca
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Juárez, cuando ustedes lo dispongan voy a dares ra parabra. En er mientras, voy a ir repartiendo,
si se crea la figura de Escuera super¡or sítenemos nosotros a pedido de ros Decanos, de tener un
Proyecto les vamos a presentar el Anteproyecto que en estos días hemos armado con los
antecedentes que encontramos de otras Universidades, porque como les digo, para nosotros
también fue una novedad esta presentación en el Orden del DÍa, entonces, luego de hablar con
los Decanos que nos sugerían y los Consejeros poder tener un proyecto, hemos trabajado
intensamente estos días en el Anteproyecto,,

consejera Prof. Lorena sowA: "Voy a habrar personarmente como Estamento Graduado er cuar
represento en este consejo, no tenemos miedo al cambio nía la innovación, pero también somos
conscientes de que estamos atfavesando una crisis económica, política terrible en nuestro país
y que esta Universidad lamentablemente no es ajena. Cuando yo leí esta nota que es un
antecedente de la universidad de Mar del plata, dicen que en la creación de una Escuela superior
permiten que se agilicen, que progresen, que investiguen, que haya más participación. Entonces,
me pregunto ¿qué ra Facurtad de sarud no da esa oportunidad?, ¿Qué nosotros como Facultad
no estamos haciendo que todos nuestroshs estudiantes la tengan? y me empiezo a preocupar
porque pertenezco a esta universidad, con alto orgullo soy egresada de esta universidad y aclaro
que mi cargo es a don oren, que acá yo no cobro por ser Conseiera. yo qu¡ero que haya cambios,
yo quiero que todos tengamos la posibilidad de crecer, pero qué es lo que está pasando en
nuestra universidad, que recién lo d¡jo la consejera L¡liana, que tenemos contratados que están
por debajo del salario Mínimo vitar y Móvir y tenemos contratados en nuestra universidad que
ganan 46 mil pesos, 60 mil pesos y tenemos que resolver tamb¡én esos problemas, cómo vamos
a hacer para que esta Escuera superior funcione como deba funcionar y no generemos más
baches a nuestra Universidad, más problemas.

Todos queremos que nos vaya bien, todos queremos que esta Universidad crezca, pero también
tenemos que ser conscientes de que no están dadas ras condiciones, sobre todo desde er punto
de v¡sta económico de esta Universidad, donde tenemos obras paradas, donde tenemos
garantizada la continuidad de muchas obras, que no Iegan partidas y también tenemos que ver
si estamos en condiciones de poder crearra y que no sea un fracaso, porque no sirve el fracaso,
no sirve ilusionar a ras personas que sueñan con esto si no vamos a tener las condiciones para
hacerlo. Entonces, me gustarÍa ya que hay un Orden del Día con esta propuesta que nos
expliquen a todos en qué consiste esta cfeación y si tenemos ras condiciones de no mentirre a
nadie de que esto se va a hacer y después va a ser un fraude,,.

Rector. lng. Daniel HOyOS: ,,Es muy duro que digan que es un fraude, es lo mismo que en la
primera reunión que tuve en la primera Asamblea que era un fraude hacer dos Facultades, la
verdad que eso es una falta interectuar que podés tener porque estas afuera, pero estas diciendo
que es un fraude y eso ofende, ofende porque no es serio, ofende porque ex¡ste en todas las
universidades del país o ra mayoría, ofende porque no t¡enen en cuenta ros probremas que está
teniendo salud, simplemente son palabras. yo me pregunto, doce años gobernaron, todos
ustedes gobernaron doce años y no sorucionaron un soro probrema, entre e[os er probrema de
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salud y el de contratados, entonces, no desviemos el tema hacia los contratados porque ese es

un problema extra, discutamos lo que vin¡mos a discut¡r, una mejora para la Universidad si

ustedes creen que noi está perfecto que no crean que es una mejora, pero no camb¡emos el

tema, n¡ el eje, porque lo que nosotros estamos discutiendo son ideas, no chicanas baratas".

V¡cerrector Cr, N¡colás INNAMORATO: "Yo qu¡ero que todos ent¡endan que el problema de los

contratados no es un problema de nuestra gestión, el problema lo tomamos nosotros cuando

asumimos en mayo del 2022 y ya ex¡stían contratados que cobraban 18 m¡|, nosotros

aumentamos y progresamos en ese salario constantemente, hasta que el Consejo Superior, hace

dos reuniones, dijo específicamente que los contratados, ninguno, podía cobrar menos del

Salario Min¡mo Vital y Móvil, es decir, que hoy es una mentira, también, que cobren por debajo

del Mínimo Vital y Móvil.

Otra cosa que yo qu¡ero transmitir y un poco para clarificar el tema de la Escuela Superior es que

lo que se plantea hoy y se va a plantear mañana, no es otra cosa que una Estructura Estatutaria,

neces¡tamos que esa Estructura Estatutaria figure en nuestro Estatuto para permit¡rnos en

nuestro futuro inmediato que nuestra Universidad crezca, necesitamos que crezcan carreras,

esto nos va a dar una dinámica, pero tiene que ser el Consejo Superior quien apruebe la

const¡tuc¡ón de una Escuela específica a poster¡ori, es decir, hoy qué estamos haciendo,

discut¡endo la creación Estatutaria de Ia posibilidad de tener una Escuela Superior. De todas

maneras, yo les comento que esto es una demanda de nuestra comunidad y que la instituc¡ón

debe crecer y que esto no es un plan inmed¡ato, es un plan para un mediano plazo, para corto

plazo y para larguÍsimo plazo, estamos viendo una Universidad a 10 años, a 12 años, con

crecimiento por responder a las demandas de nuestra comun¡dad. Otra de las cosas que se dijo,

y que realmente estoy de acuerdo, es que no tengamos presupuesto, respaldo estructural.

Déjenme que les diga que el tema presupuestario no puede preocuparles a ninguno de ustedes

porque esta gestión se está preocupando por eso, constantes son las gest¡ones ante el Mínisterio

de Educación de la Nación, ante la SPU, nosotros estamos gestíonando un Plan de

Fortalec¡m¡ento para lvledic¡na, como lo estamos haciendo para cada una de las carreras, no

vamos a crear una escuela porque sí, ya se hizo alguna vez en el pasado y no hace falta

remarcarlo, ahora cómo se gestó med¡cina sin ningún tipo de presupuesto. Entonces, eso es

historia y eso forma parte de las estadísticas de esta Universidad, no vamos a hacer eso bajo

ningún punto de v¡sta, toda Escuela que se cree tendrá su respectivo presupuesto que la

financie".

7

Conse¡era Prof. Angélica ASTORGA: "Yo estoy de acuerdo con Mercedes y Viviana que acaban

de hablar, realmente es una preocupación dado que nosotros, soy Consejera, Vicedecana de la

Facultad de C¡encias Económ¡cas, que hace poco fue aprobada la Carrera de Licenciatura en

Turismo, que realmente es una gran preocupación porque no tenemos la parte presupuestaria,

todavía, aprobada como para lanzar en el 2024 la carrera. Part¡endo sobre esas bases, que los

t¡empos van pasando, yo sé qué secretarías, las sPU, se van a golpear las puertas y a veces no se

atiende, o no se da respuesta en forma inmediata a los proyectos presentados. Entonces, es una
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gran preocupación, como también, yo creo que hasta lo que estoy escuchando de alguna forma

que no se puede trabajar, que al haber una escuela va a haber más apertura para eltrabajo, para

la investigación, también yo me pregunto s¡ actualmente la Facultad de Salud que alberga la

carrera de Medicina no permite esas cuestiones. Por eiemplo, yo creo que la Facultad de

lngeniería funciona con cuatro carreras, nosotros, la Facultad de Económicas funciona con tres

carreras y bastante grandes las carreras, en cuanto a la cantidad de alumnos y son muchas las

necesidades que tenemos en la Facultad, como ser cargos del Personal PAU que sinBuen el m¡smo

número, a pesar que la cantidad de alumnos van aumentando año a año, ¡magínense cuando

comience a funcionar la L¡c. En Tur¡smo. Tengo entendido que en lngeniería funcionan cuatro

carreras y cada carrera funciona como una Escuela, que, de alguna manera, yo creo que se puede

pensar también en la Facultad de Salud, crear dentro de la Facultad las Escuelas para las distintas

carreras que funcionan".

RECTOR lng. Dan¡el HOYOS: "Ya van dos viajes que hago por Turismo, la verdad es que no

conseguíel dinero, yo creo que este año nosotros no vamos a poder largar tur¡smo. Es verdad

que por políticas de la SPU la tecnicatura a distancia tiene financiación, porque la están

financiando en todos lados, pero lamentablemente no conseguíla financiación, y lo digo porque

tenemos que ser responsables, no podemos abrir una carrera sin financiación".

Consejero lng. Héctor Raúl CASADO: "Me sorprendió como a muchos, ver en menos de una

línea, la creación de una figura porque Med¡c¡na se está adhir¡endo a esa figura, pero no está

contemplada dentro de lo que tenemos que tratar mañana, es la figura de Escuela Superior.

Estuve aver¡guando, leíel Estatuto de la Universidad de Jujuy que lo tiene, la UNJU carreras de

esa manera que no t¡enen inserc¡ón en el ámb¡to de ninguna de las facultades existentes, o sea

tendría que ser una carrera que no t¡ene nada que ver con ninguna de las facultades que se

d¡ctan. Por lo tanto, desde ya voy a hacer referencia tangenc¡almente a medicina porque están

acá. Pero están insertos dentro de una Facultad de Ciencias de la Salud, que es lo que

corresponde, tenemos 52 carreras en la Universidad ¿Cuál es más importante? Todas son

igualmente importantes, nosotros tenemos la carrera electromecán¡ca, carrera altamente

demandad y con falencias en la zona que no tenemos electromecánicos, en general, faltan

ingen¡eros en el país, donde tenemos L4 materias que no tienen profesor, la están d¡ctando por

extensión de func¡ones. Eso no ha hecho que la carrera de electromecánica pida formar una

Facultad o na Escuela aparte, están insertos en la m¡sma Facultad y se reparte presupuesto de

manera ¡gual¡tariamente a cada Escuela que tenemos. Si hablo del crec¡miento responsable,

justamente, me gusta eso de crecimiento responsable porque para crecer tenemos que ser

responsables por ejemplo, no conocemos Proyecto lnst¡tuc¡onal que respalde si inclusión y

análisis en la Asamblea, no ex¡ste un Proyecto Académ¡co espec¡fico en que se albergara esta

Escuela, no existe un Proyecto Financiero Presupuestar¡o que respalde el funcionam¡ento de

esta nueva Estructura Académica, para tener una Carrera, cualquiera sea hay que crear una

Estructura Adm¡n¡strativa, Oepartamento de Alumnos, Departamento Docencia, etc.

Especialmente Medicina está considerada una de las primeras Carreras, junto a lngen¡ería, que

se acred¡taron debido a la estructura que t¡enen dentro de las Facultades, no es simple salirse
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de eso, fundamentalmente porque está en r¡esgo la Salud públ¡ca, justamente con las carreras
de Ingeniería que hablan de la Segur¡dad Publica. Más allá de la discusión de Medicina creo que

lo que está en cuest¡ón y de acuerdo a lo que dice el Orden del Día de mañana, lo que está en
cuest¡ón es la creación o no de esta figura. Creo Dan¡el, y sin que te enojes, pero acá falto
dialogo, es lo que vengo diciendo hace mucho t¡empo, s¡ hubiera habido una convocatoria. Me
acabo de enterar que hubo una reunión y no fuimos, raro que no fue ninguno (decanos/as), no
hubo convocatoria y esto lo vengo pidiendo desde el princip¡o. Nicolás, hubo dos reuniones con
vos y no hubo ninguna otra reunión".

Vicerrector Cr. N¡colás INNAMORATO: "Hubo una tercera reunión programada, que Mercedes
la tenÍa agendada, que todos la tenÍan agendada, yo los estuve esperando en la Sala de
Rectorado desde las 8:30 hasta las 10:30 de la mañana y no vino nadie,,.

Consejero lng. Raúl Héctor CASADO: "Señor Rector, no quiero que se v¡olente, niquiero que me
conteste de esa manera porque yo le estoy hablando bien, me gustaría recibir la misma
respuesta, no estoy mintiendo, no está actuando como Rector de la Un¡versidad, tenga cuidado
como me habla yo lo estoy hablando con respeto. Estoy manifestando la imposibil¡dad material
de hacer esto, ¿hay algún proyecto? ¿hay a lgún plan estratég¡co donde se haya fijado esta figura
a mediano o largo plazo? Mañana es la Asamblea para tratar esto, no ahora cinco minutos antes,
o sea ¿Dónde sale el financiamiento? Todas las comisiones de Hacienda los dÍas lunes tenemos
problemas para distribuir los fondos que cada vez vienen con menos, y saben que todos los años
nos quitan un porcentualdel presupuesto Nac¡onal por qué motivo no lo sé. Todos los docentes
acá, porque lo dice el Estatuto, deben ¡nvestigar con la colaboración de alumnos y hacer
extensión, son tres f¡guras que se desarrollan en la univers¡dad y las tres neces¡tan d¡spon¡bil¡dad
económica, entonces, me gustaría saber cómo se va a estructurar esto, de dónde va a salir la
plata y cuáles son los lim¡tes, porque yo no puedo crear una carrera que t¡ene una inserción en
otra Facultad, por ejemplo, no podría crear una carrera que tenga que ver con humanidades en
una estructura paralela, por qué tiene que haber una estructura paralela en Rectorado para crear
algo que no tenemos ¡nconven¡ente en crearlas. Las carreras que salen de las Facultades se
aprueban en el Consejo Directivo, se aprueban en el Consejo Superior, se solicita el
financiam¡ento etc. Etc.5e llega a acuerdos, en algunos casos con la Nación porque en algunos
casos nos proveen cargos de Adjuntos Dedicacion simple y JTp Ded¡cac¡ón simple pero no nos
proveen otros cargos y en otros casos la institución t¡ene que poner cargos porque asílo dice el
convenio. son distintas s¡tuac¡ones que cada autoridad lo va manejando como mejor puede,
nosotros estamos dispuestos y creo que así lo hemos hecho saber, no queremos ser un palo en
la rueda de nad¡e. Yo en esta instituc¡ón acabo de cumplir 50 años entre estudiante y docente,
para míno es nuevo estar dentro dela un¡vers¡dad, la he visto crecer, he visto de todo, entonces,
creo que no vamos a sacar nada acusando al pasado de lo que ha ocurrido. Hay un tema que
cruza todo y es el dinero, si nosotros creamos Escuelas superiores tenemos que ¡nvert¡r en
estructura de alumnos, docencia y toda la estructura que tiene que ver, no sé cómo se

designarían los profesores, no lo sé, porque en las Facultades los designan los consejos
Directivos, los concursos los hacen los consejos D¡rectivos. Entonces, todas esas cosas son
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preguntas Dan¡el, ¿Cómo hacemos para funcionar con una Escuela Superior?, no lo sabemos y

mañana es la Asamblea".

Rector lng. Daniel HOYOS: "Nosotros hablamos con el Director de FAFEM (Facultad de Medicina)

de la Un¡vers¡dad de Mar del Plata, en ella existe la estructura de la Escuela Superior de Medicina
y la Facultad de Ciencias de la Salud, cuando nosotros le preguntamos a é1, él envió esta carta.

El V¡cerrector Cr. N¡colás INNAMORATO da lectura a la nota enviada por el D¡rector de FAFEM,

en la cual se expone la experiencia de la implementación de la Escuela Superior en la Universidad
Nacional de Mar del Plata.

Conseiero Lic. Martin DAROCA APARICIO: "Coincido con el lng. Casado en que hay una falta de
comunicación, no solo con los Decanos sino tamb¡én con los Consejero en general, yo creo que

nadie se n¡ega al cambio, creo que todos queremos progresar, queremos que nuestra
Universidad avance, que tengamos carreras de calidad, que tengamos Docentes de calidad, que

tengamos invest¡gación y extensión de ca lidad, pero hay que verlo de forma progresiva, de forma
razonable. Yo integro la Comisión de Docencia y de Hacienda, en Hacienda estamos teniendo
serios problemas con la parte presupuestaria y preocupa, en julio, sin ir más lejos, el Secretario
de la Facultad la cuenta sueldos tuvo un saldo de 730 mil pesos, eso fue el sobrante de sueldos
de todo el Personal Docente y Nodocente de la Universidad, o sea, teníamos dos o tres cargos

más y no se iban a poder pagar con la cuenta sueldos. Es preocupañte la parte financiera, hemos
creado, el año pasado en la Asamblea dos Facultades nuevas y también yo estoy preocupado por

cómo se va a continuar con esto, están trabajando las dos sedes en Transición incansablemente
con Ia parte Académica, pero por ejemplo con la parte f¡nanciera, la parte presupuestaria, cómo
va eso, si hay fondos, no hay fondos porque es toda una estructura de autoridades, docentes, de
pagos, de infraestructura. Yo al menos no conozco la parte en que va eso.

Hoy con mi V¡cedecana nos enteramos que no se pudo conseguir el f¡nanciam¡ento para la

carrera de turismo, entonces a eso me voy con la falta de comunicac¡ón y dialogo que debería
ex¡st¡r. Hay un Proyecto de creación de una Escuela Superior y mañana es la Asamblea y nos to

dicen dos días antes, sin un proyecto que se nos presente para poder leerlo con antelación, para

poder ver que hay, que no hay, que se puede mejorar, que se puede aportar, de dónde va a salir
el financiamiento, fíjense todos los problemas de financiamiento que nombré y que son
problemas que tenemos ahora con lo que tenemos, pa rte de los contratados, síviene el problema

de hace mucho, pero también se amplió la planta de contratados, no se ampliaron 10 o 20 cargos

más, fueron muchos más, entonces a eso me voy cuando hablo de responsabilidad social y
económica, yo creo que todos estamos acá de acuerdo en que queremos crecer como
Un¡vers¡dad y como sociedad y que la carrera de Medicina es fundamental, pero hagamos las

cosas con responsa bilidad, con dialogo, para que no tomemos decis¡ones que después no se
puedan mantener, para que pueda funcionar como debería funcionar, porque detrás de los
numero hay personas, entonces, yo síquiero una Universidad de calidad y que s¡gamos creciendo
pero con responsab¡lidad de s¡empre y dialogo abierto y honesto,,.
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Consejero Dr. Julio Ruben NASSER: "reflexionaba y digo, qué distinto hub¡era s¡do si este debate

lo teníamos en el Consejo Super¡or como cuando se hizo la primera Asamblea en donde tocamos

todos los temas, inclusive, las observaciones que la Corte Suprema hacia a unos Artículos,

después debatimos el tema de las Facultades, llego el tema de la discusión de la Facultad de

Medicina y otros tantos temas y todos fu¡mos felices y contentos en conocimiento de lo que

íbamos a discutir en la Asamblea, no se h¡zo, no importa estamos en esta situación para ver hacia

donde orientamos en función de lo que se decide. Creo que no soy quien para hablar en qué

consiste una Escuela Superior a pesar de conocer otras Universidades que como Directores de

Escuelas Superiores of¡cian en rango de Decanos en las reuniones, por ejemplo, de lngenieros

Agrónomos, asociaciones o de B¡ólogos, en el caso de geólogos. Mi Facultad tiene cuatro

carreras, fíjense en la diversidad en cuanto a la temática de cada una, sin embarSo, hicimos el

esfuerzo de ¡ntegrarlas a todas y no seguir con un planteo un tanto envejec¡do de una Facultad

de Ciencias Agrarias. No qu¡ero decir con esto que estoy ant¡cipando un desacuerdo, por lo que

no sé qué es la estructura organizativa de una Escuela Superior, si me trae a la reflexión, por lo

que planteo el Dr. Mayta, que la demanda social y sanitaria es de enfermeros, nutricionistas y

médicos. Hoy tenemos las tres carreras en una Facultad para que puedan trabajar

art¡culadamente, para que puedan ver cuáles son las fortalezas que unen las tres carreras y para

que puedan diferenciarse y cumplir con este compromiso t¡ene la Universidad. Porque hoy

Medicina es de la Universidad Nac¡onal de salta, estamos en el 2e año de d¡ctado,6 años antes

en convenio con la Universidad Nacional de Tucumán trabaiábamos, los que ya venimos de

gestiones anteriores del 2019, usted Señor Rector como Decano, e la Com¡sión de Hacienda

haciendo el ejercicio necesar¡o para que se generen todos los carSos que necesitaba Med¡c¡na,

hoy la carrera de Medicina t¡ene todos los cargos, algunos Regulares y otros lnterinos, entonces,

estoy incluyendo sin desacreditar, s¡n desvalor¡zar lo que significa la creación de la Figura

Estatutar¡a de Escuela Superior, que tenemos potenc¡ada las tres carreras en una Unidad

Académica donde tenemos que ver de qué manera fortalecemos esa Unidad Académica para que

los procesos , para que los tiempos, para que las acciones establecidas se vayan cumpliendo para

que se regularice la planta. Yo me estoy enterando ahora que son muy pocos los Regulares, cosas

que se pueden resolver, mi Facultad está Organizada en cuatro Escuelas, cada Escuela tiene una

carrera en part¡cular, salvo la Escuela de Biología que t¡ene Licenciatura y Profesorado, cada

Escuela tiene su fracción de presupuesto, cada Escuela administra sus cargos, regula sus

concursos, establece las prioridades, trabaja articuladamente con otras Escuelas donde pueden

compart¡r los mismos recursos y lo que llega a Consejo D¡rectivo ya viene pre mast¡cado y facilita

el proced¡miento y asíse hab¡litan los inter¡natos, las suplencias y los concursos regulares. Creo

que acá tenemos que tratar de ver cuál es la forma para que las tres carreras que están hoy

albergadas en la Facultad de Ciencias de la Salud puedan trabaiar a un r¡tmo necesar¡o, que es el

ritmo que demanda la sociedad.

con respecto a la invitación para charlar sobre este tema, recuerdo no haberla recibido, de todos

modos, es cuest¡ón de comprobar las invitaciones formales, y con la lectura del Decano de Mar

del Plata, ent¡endo que él plantea desde el momento de la creación de la carrera la creación de

N
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la Escuela Superior como una Unidad Estatutaria Académica y presupuestariamente hablando

acá ya tenemos la carrera de Medic¡na dentro de la Facultad de Cienc¡as de la Salud, que yo lo

veo con mucho agrado, lo veo desde afuera, discúlpenme, tal vez hay que abordar alguna

estrateg¡a en particular para resolver ese tema, mientras tanto, veamos qué significa la figura de

Escuela Super¡or, porque tamb¡én temo que mañana la carrera de Agronomía pretenda ser una

Escuela Super¡or de Agronomía o por qué no en otras Facultades pueda suceder lo mismo,

s¡gamos discutiéndolo, creo que es oportuno y tratemos de llevar una idea bastante madura y

comprometida ¡nstitucionalmente porque acá mucho en iuego, tenemos el compromiso con dos

Facultades que hemos aprobado en la Asamblea anter¡or, tanto para cargos de autoridades,

como la planta Nodocente que es lógico porque hay que montar dos Facultades nuevas".

Rector lng. Dan¡el HOYOS: "Ustedes saben, lo mismo que en el anter¡or Estatuto a mí no me

gusta ¡mponer, entonces, lo que yo quiero es que se dialogue. Nosotros tomamos el modelo de

la Universidad Nacional de Mar de¡ Plata, en realidad tienen la Un¡versidad de Mar del Plata, la

Universidad de Tucumán. Ustedes no sé si saben por la h¡stor¡a, la Universidad Nacional de Salta

nace de la Escuela Superior de C¡enc¡as Naturales, luego se conv¡erte en esta Facultad, o sea que

es una forma que existe desde hace 50 años y que es ampliamente aceptada por todas las

Un¡versidades. A mí, me senté y busqué varias, la de Jujuy no me parece, me parece más r¡ca la

de la Universidad de Mar del Plata".

La Lic. Cora PIACCO da lectura a un documento de la Universidad de Mar del Plata donde se

define lo que son las Escuelas Superiores. Esto modificaría el Art. 3 e incorporaría un Art 3 Bis del

Estatuto.

Rector lng. Daniel HOYOS: "El otro punto, que tiene que ser similar a una Sede, yo lo que

propondría es, como nosotros tenemos la Resolución que gobierna las Sedes que es el Art 7 b¡s".

La [ic, Cora PIACCO da lectura al presente Articulo

Rector lng. Daniel HOYOS: "el debate a mi interior es, hay una posibil¡dad que sea un Consejo

Asesor o un Consejo Directivo, pero le estaríamos dando más rango que a una Sede, entonces

por eso es que estoy proponiendo un Consejo Asesor, ese D¡rector de Sede y ese Consejo Asesor

lo reglamentará y el Consejo Superior, yo lo que sugiero es que cuando ustedes lo reglamenten

sea electivo que no sea designado, ni por el rector, n¡ por el Consejo Superior, sino que sea

electivo como t¡ene que ser en todos lados, derecho de votación, ellos t¡enen sus derechos

políticos dentro de la estructura de gobierno, o sea que son gobernados de esta forma. El Consejo

Asesor en este caso, la Com¡sión de Docencia deberá ser el que va a organ¡zar los concursos de

Auxiliares de Pr¡mera y JTP para que no llegue todo al Consejo Superior, en ese caso, el ser

Regular implicará en la decisión del Consejo Superior que se designe. Los derechos polÍticos, a mí

me parece que no deben tener representación en el Consejo Superior, pero eso lo dec¡den

ustedes, s¡ es que se genera esta figura, sít¡enen que votar al Rector".

Conseiera Dra. Mercedes VAZQUEZ: "Lo que acaba de decir el Rector me gustaría leerlo

conscientemente, con tiempo, analizarlo. Si puede ser antes de la Asamblea de mañana mejor,
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eso es lo que nos hubiera gustado, tener e proyecto antes y no tenerlo expl¡cado de esta manera,
en segundo lugar, quiero decir porque me siento tocada y me han nombrado, soy una mujer muy
cumpfida que esa reunión no se llamó para tratar este tema, teníamos una sucesión de reuniones
arre8ladas con el v¡cerrector, pero no estaba esta temát¡ca, eso lo quiero dejar en claro señor
Rector.

Ahora quiero hablarle a la gente de salud, que nos sentimos, así como presionados con los
pasacalles. Primero, no somos personas que no aceptemos el cambio, todos lo aceptamos, de
hecho, cambiamos mucho en nuestras Facultades. s¡no que no se trata de una confrontación
entre nosotros y salud, escuche atentamente al doctor, creo que nadie va a negar la importancia
de la Medicina. La carrera de Medicina está ¡nstarada en nuestra universidad, no es que
necesitamos una Escuela superior para crear la carrera de Medicina, la carrera esta creada,
estamos trabajando en Docencia para regurarizar ros cargos, hay que optimizarra, todos nosotros
estamos de acuerdo en ra optimización de la carrera. Lo que nosotros pensamos y decidimos en
la sesión del consejo superior anterior a ra primera Asambrea es que es una carrera nueva que
requ¡ere un t¡empo para fortalecerse, para regurarizarse y entonces la Facultad le da esa
fortaleza, porque tenemos en las Facultades todas las estructuras para llamar a concurso, para
pagar los sueldos, para tener personal contratado o no contratado, entonces, la Facultad
respalda a las nuevas carreras, qu¡ero aclara esto porque s¡ento como si hubiera una
confrontación con el área de la salud, y para nada es así, la creación de esta f¡gura creó una
expectativa en el área de Salud evidentemente, es un tema que tenemos que debatir, queremos
ver el proyecto, no quiero armar algo que implique más presupuesto, que no impl¡que una
distribución democrát¡ca, no porque si depende de un área porítica no depende de ras Facurtades
que tenemos una estructura democrát¡ca ya estabrecida, entonces, pensemos, reflex¡onemos,
debatamos, pero no hay que imponer las cosas. como no nos va a interesar a nosotros como
padres/madres que nuestros hijos no se vayan a Córdoba, a Tucumán a Buenos Aires y se queden
acá estud¡ando Med¡cina, pero por supuesto, nadie se n¡ega a un cambio, pare eso necesitamos
tener presupuesto y sabemos que ha gestión, la gest¡ón la estamos haciendo, pero hay un serio
problema presupuestar¡o. La carrera de Medicina se creó sin lnfraestructura, s¡n aulas, sin
docentes y desde que se creó hasta ahora tiene más de lo que uno esperaba,,.

conse¡ero Lic. carlos Enr¡que poRTAL: "vamos a comenzar puntuar¡zando como argo necesario
el análisis, la discusión con el respeto y la profundidad que se merece crear ¡nstrumentos o
herramientas nuevas que debieran obedecer ar crecimiento de ra Universidad, venimos
escuchando en nuestros discursos, nuestras exper¡enc¡as, nuestras v¡venc¡as dan fe de eso,
nuestra querida uNsa no es una universidad chica ha crecido y la sociedad demanda de nuestra
universidad. creo que amerita anarizar esa herram¡enta, lamase Escuera superior o rnstituto o
lo que fuera y ver sus ventajas y tamb¡én sus desventajas,

En relación a ra carrera de Medicina, el consejo superior de esta Universidad hace ocho años ha
encomendado a la Facurtad de c¡encias de la salud la implementación de la carrrera de Medicina
dependiendo de la universidad Nacionar de Tucumán, ya ro han expresado varios cómo ha sido
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implementada esta carrera, con mucha precariedad, sin haber tenido las previs¡ones necesarias

para poder funcionar de manera normal. Desde lo que va de esta gestión y de la implementación

de la carrera prop¡a de la Univers¡dad, estamos hablando de un año y tres meses y algunos días,

a la fecha tenemos 33 cargos regulares en procesos de concretarse, administrativamente

sabemos que esto no se hace de un día para el otro, son procesos largos, este Conse.lo ya ha

autorizado para que se llamen a ocho profesores adjuntos, dos están en personal, 23 cargos

regulares, que en los próximos días ya van a comenzar a sustanciarse. Es decir, hemos puesto el

hombro desde la Facultad para sostener la carrera de Medicina, no obstante, compart¡mos

plenamente esa sensación que ellos t¡enen de mostrarse como una carrera totalmente

fortalecida. Los ingresos a la carrera de medicina han sido muy difíciles en la Facultad, la soc¡edad

salteña se nos v¡no enc¡ma, por qué solamente este reduc¡do grupo puede ingresar cuando

teníamos 5000 pre- inscriptos, y bueno el sistema no da para más, si uno no toma con seriedad

la responsabilidad en la formación es impos¡ble, los docentes de esta carrera asum¡eron esa

responsabilidad, garant¡zar la formación de la sociedad salteña con la máxima calidad posible y

en eso estamos traba.¡ando.

Entendemos que, desde la gestión del Rector, es su preocupación generar los recursos para que

todas las carreras puedan funcionar de la mejor manera posible, por eso creo que amerita

analizar todos los mecanismos, los ¡nstrumentos que nos permitan a la hora de crear una carrera

hacerlos asegurando el camino, asegurando la formación, asegurando los recursos necesar¡os

para que esa carrera pueda funcionar de la mejor manera posible".

El Cuerpo cede la palabra a los profesionales de la 5alud presentes en Ia Sesión.

Dr. Martin MONERRIS (Director de las Residencias Med¡cas de la Provinc¡a) habla en nombre

del M¡n¡stro MANYONE: "Muy duro el tono del debate, yo creo que podemos escucharnos con

un tono normal y tal vez entendamos más lo que queremos dec¡r. Todo lo que estoy escuchando

es el premédico, ser médico conlleva una etapa de formación desde el día que entran, hasta el

día que salen de la residencia, la realidad que tenemos nosotros en estos momentos en la

Provinc¡a, es una situación de estrés profesional, de estrés sanitario, no solamente las tres ramas

que veo que hay acá (nutrición, enfermería y medicina) son las que están estresadas. Saben que

huelo, mezquindad polít¡ca, cuándo vamos a formar un psicólogo, cuándo vamos a formar un

odontólogo, cuándo empezamos es la palabra, cuando haya presupuesto, bueno lamento

decirles que no va a haber, cuándo empezamos, cómo lo buscamos. El s¡stema está muy, muy

estresados, nosotros contamos, hasta que dejamos de contar 42 médicos que murieron en la

pandemia, en estos momentos hay 25 estudiantes acá, saquen cuenta lo que nos está faltando,

se murieron 42 colegas y veo que nos estamos preocupando por si hay o no hay presupuesto,

tiene que haber, es prior¡dad, esto no es Agronomía, sin desmerecer Agronomía, si nosotros no

sacamos médicos se nos muere el chiqu¡to wichi, se muere. Si no sacamos nutric¡onistaS 5e muere

desnutr¡do, 77 en recuperación nutr¡cional en Tartagal, se van a la casa y vuelven desnutridos.

Yo creo que no se trata de el cómo, yo creo que se trata de que tiene que ser, de la corte que
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salió de acá, salieron 14, le ofrecimos trabajo a 14, no agarro ninguno. Hoy estuvimos

d¡stribuyendo por el ¡nterior los res¡dentes que salen, uno para un lado, otro.. no podemos

formar un equ¡po porque no hay. Yo les pido que se despojen de las mezquindades, me está

empezando a dar ganas de venir a la universidad, pero lamentablemente estoy lejos de esta parte

de la formación de un médico, y aprovechar para agradecerle al profesor que me formo que es

el Dr. Navarro, él me formo. Los que yo les digo, es que así no anda, 14 por año no sirve, la razón

de ser de ustedes es que larguen los chicos médicos y no lo están largando, vaya cuenta gota, no

alcanza para darle un ¡mpacto a la Salud de la Provincia, no tenemos anestes¡stas, no tenemos

ped¡atras en el inter¡or, no tenemos odontólogos, entonces, tenemos que tener el propósito y

empezar a buscar el presupuesto, va a venir porque esto impera, somos cada vez menos, no creo

que sea en desmedro de nada tener una Escuela Super¡or, yo creo que otra forma de ver la

historia, nadando en una p¡leta vamos a aprender a nadar. El M¡nistro apoya la creación de este

sistema y está d¡spuesto al apoyo presupuestario f¡nanc¡ero, si se crea la necesidad va a aparecer

de algún lado el presupuesto, no podemos no poder, saquen los profesionales que neces¡tamos

y no solamente de las tres ramas que están teniendo a bra más especialidades, es imperioso señor

Rector que saquen más médicos, yo les pido por favor que t¡ren para el mismo lado".

Sant¡ago OVIEDO (Estudiante de Medicina): "Soy Sant¡ago OVIEDO estudiante de la Carrea de

Medicina y tesista por la carrera de nutrición, simplemente soy un ¡ntermediario en la voz de mis

compañeros, somos pichones de medicina, estamos a favor de la petición de nuestros docentes

y tamb¡én de la demanda de la soc¡edad para/con la carrera. Yo s¡mplemente comentar una

pequeña experiencia, en un momento fui a la expo futuro que se celebra en el centro de

convenc¡ones donde las distintas Univers¡dades e lnstitu¡dos no Univers¡tarios presentan su

oferta académica a la comunidad, especialmente a los alumnos del último año del nivel medio y

me llamo la atención que estando en el stand de la Facultad de Ciencias de la Salud, la mayoría

de los estudiantes que se acercaban, en su mayoría consultaban por medicina y eso me hacía

ruido por un tema de decir a ver podemos extrapolar estos pequeños porcentajes al nivel del

número de pre inscriptos en la Facultad y estuve medianamente atento a ver qué pasaba el año

sigu¡ente y cuando entró más en voz, la vox populi que Medicina UNSa comenzaba, estaba

también en boga el tema de la Ley de lngreso lrrestr¡cto, lo que ocurrió fu un numero de casi

6000 pre ¡nscr¡ptos en la carrera, cosa que como Nutr¡ción y Enfermería pienso que no habíamos

llegado a esa cantidad de preinscr¡ptos a la carrera, sumando las dos carreras. Esa es m¡ pequeña

experienc¡a, respecto de la demanda que tiene la sociedad con la Carrera de Medicina y de los

estudiantes del último año del nivel medio para/con la carrera".

Felipe TESCANO (Enfermero y Docente de la tacultad de Ciencias de la Salud): "tengo el agrado

de part¡cipar en la Provincia como formador en el Posgrado de Enfermeros Comun¡tarios,

conociendo la realidad de nuestro trabajo a diar¡o cómo se ha logrado en algunas oportunidades

el espacio para Enfermería, un reconocimiento ¡mportante para Enfermería a través de la

res¡denc¡a a partir del año 2014 residencia de Enfermería dándole el mismo n¡vel que las otras

profesiones. Estoy de acuérdo con esta creación, sí diría que nos hace ruido desde lo laboral
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cómo sería la situación que como dueron, comparto con argunos compañeros presentes del
consejo, analizar algunas cuestiones puntuales, cómo se accede a los cargos, cuál sería ra

partic¡pación, qué nos garantiza la cuest¡ón democrát¡ca y part¡cipativa no solamente defacceso
a los cargos de profesores, ya que, como dijo el Decano de nuestra Facultad son procesos algunas
veces larguísimos por situaciones mezquinas políticamente hablando donde cuando llegan al
poder, llegan a ser autoridad se olvidan de lo que pasa realmente con el resto, entonces, hay una
autocrítica hacia nosotros como universidad como muchas veces peleamos y nos llenamos de la
bandera de la libertad y de la democracia pero cuando tenemos que ser autor¡tar¡os lo somos.
Decirles que, desde el campo laboral, desde la pract¡ca están cambiando muchas cosas, habrán
escuchado decir que los Enfermeros son la mano derecha de los Medico, no señores, no somos
la mano derecha de nad¡e, nosotros trabajamos al lado de los Médicos y logramos grandes
camb¡os, que lindo que la Universidad pueda en alBún momento cruzar todo esto de las
res¡denc¡as en la formación con la universidad sería un sueño y un logro muy importante,,.

Dr. zoRRlL[A: "soy profesor T¡turar de catedra de Neurología y trabajo en er M¡n¡sterio como
coordinador de Asuntos Estratégicos comparto ro que dijo er Dr. Monerri con er concepto de que
el Ministro fehacientemente apoya esta moc¡ón y está d¡spuesto a usar los medios necesarios
para que esto prospere, yo me quiero enfocar en dos cosas puntuales, como profesor, nosotros
hablamos de números hace un mes, de hecho partic¡po er vicerrector en una mesa redonda der
Norte Grande, la escasez de Médicos en er Norte es altísima, ra tasa de Médicos por habitantes
en salta es una de la más bajas en el país, no asíla de Enfermeros. Nosotros creemos que como
equipo de salud somos todos iguales, s¡n el trabajo de uno la mortalidad sería igual, por más que
este el lvledico, si el enfermero no tomo los signos v¡tales sería igual. pero en esta d¡scus¡ón llena
de mezquindades en estructuras totarmente conservadoras de años decimos, cómo se exprica
que tengamos la tasa más baja de Médicos, pero ra más arta de Enfermeros dr país en sarta, cómo
se expl¡ca, se explica porque si nosotros seguimos con este s¡stema totalmente burocrático
crecen las entidades privadas y a eso le hacemos caldo gordo, si nosotros seguimos en esto,
seguimos con una proyección en proporción como ahora el alumno, s¡ nosotros regularizamos
diez cargos por año tenemos diez años para regurarizar ra carrera y tenemos argo que es factico
y concreto, el lnforme de CONEAU que si esto no se establece la carrera se cierra, yo para darle
clases a mis alumnos le tengo que dar con pacientes y tengo 25 arumnos para darre crase con un
paciente, cómo se explica eso. Esto es una decisión que requiere prioridades y ras prioridades se
establecen, no tiene nada que ver qué es mejor o peor, nosotros en Argentina administramos
escasez .¡ustamente por eso tenemos grupos vulnerables y tenemos prioridades, entonces, yo les
p¡do que independientemente de las cuestiones de fondo que puedan tener ustedes, que
nosotros no entendemos. pero al ritmo que vamos medicina va a desaparecer,,.

conseiera Dra. Lil¡ana Beatr¡z MoRAñA: "Empecemos por qué tenemos más Enfermeros, y
bueno, porque la carrera de Enfermería está en ra univers¡dad Nac¡onar de sarta hace var¡as
décadas, otra razón es que en sarta no soramente en ra Facurtad de cienc¡as de la sarud se puede
estudiar Enfermería, asíque ahíestá respondida ra pregunta. cuando er año pasado discut¡mos

16



UNIVERSIDAD NACIONAL DE SALTA

COA'SEJO SUPER'OR

Av. Boliwa 5150- 4400 - Salla

TeL (54) (0387) 4255422

I

sobre la conven¡encia de que se abriera la Facultad de Medic¡na yo tuve una charla bastante larga

con Ale.¡andra para que me explicara cuál era la razón, qué era lo que no andaba, qué era lo que

faltaba y lo que más salto era la cuestión de la regularización de los Cargos Docentes, yo me puse

a dispos¡ción de Alejandra para lo que pudiera ayudar como Consejera Superior en eltrabajo de

lograr la regularización de los Cargos Docentes, Ahora yo, para la gente que no es de la

Universidad le quiero explicar que en esta Universidad todos los concursos de Profesores

Regulares se toman de la misma manera y que hay un Reglamento que no ¡mporta de la Facultad

que seas tienes que cumplir cuando llamas los Cargos de Profesor Regular, una de las cond¡c¡ones

para poder serjurado de un Cargo de Profesor Regular es ser o haber sido Profesor Regular en la

materia o mater¡a a f¡n. Eso nos pone en la s¡tuación de que para mí, lo más importante y de lo
que tendríamos que estar hablando ahora sería cómo hacemos para en un lapso de tiempo

¡nfer¡or a un año tener por lo menos la mitad de la pla nta de los Profesores Regulares de la carrera

de Medicina regularizada. Porque eso es un trabajo enorme, porque los profesores que van a
formar parte de los jurados, la mayoría no van a ser de Salta, porque en Salta recién ahora

tenemos carrera de Med¡cina y no creo, podrá haber por supuesto, entre los Médicos que hay

en los diversos Hospitales etc. Que hayan sido Profesores Regulares de la UBA, de Córdoba... y

podrán formar parte y eso sería a lgo que tendría mos que empezar a averiguar, empezar a testear
en el Colegio de Médicos cuáles son aquellos matriculados que están en cond¡ciones de formar
partes de nuestros concursos y empezar a llamar urgente los Cargos Regulares para que no

ocurra lo que acaba de decir Juan, eso nos urge más que si vamos a tener a Medicina como

Escuela Superior, que no desaparezca Med¡cina, regularicemos la planta Docente ya, nos v¡ene

muy bien el ofrecimiento del Ministro porque necesitamos infraestructura, si queremos más

Médicos neces¡tamos YA, aulas, laborator¡os, equipamiento y Docentes Regulares , hay cosas

para las que se necesita plata y otras para las que se necesita laburo. El Rector tendrá que ¡r a
tocar las puertas en Buenos A¡res para traer más Cargos para Med¡c¡na, porque s¡ no hay más

cargos no podemos abrir más la matricula, mientras tantos regularicemos. Que hayan dicho que

los Médicos que están saliendo de la Univers¡dad tienen un muy buen nivel, es algo de lo que me

siento muy orgullosa, ustedes no saben cómo yo, todo lo que tengo y gran parte de lo que soy se

lo debo a esta Universidad Pública, pero no nos engañemos, estamos a un trecho de lograr más

especialidades y otras carreras en el ámbito de la Facultad de C¡encias de la Salud, pero a míme
gusta ver las cosas a corto y mediano plazo. Para terminar, le contesto al Rector yo hace dos años

que formo parte de este Consejo Super¡or, no fu¡ Consejera antes, así que no formo parte de

aquellos doce años en los que no se hicieron cosas y la segunda, acá no hay mezquindades
polít¡cas yo dis¡ento con eso, acá cada Consejero, cada vez que una carrera tuvo problema nos

pusimos las pilas para tratar de ayudar y solucionar, lo que pasa es que Med¡cina no es la única,

estoy contenta de que Med¡cina este en nuestra Universidad, está formando parte de la Facultad

de C¡encias de la Salud y nosotros le vamos a poner el hombro s¡empre".

Rector. lng. Daniel HOYOS: "Liliana sabes cuál es la forma de hacer todo lo que se necesita,

empoderando a los médicos, que ellos puedan regir su propio dest¡no y eso es lo que ellos están
pidiendo con la Escuela Superior, empoderarse para poder hacer todas las cosas que faltan y
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fallar también. Y eso no lo estamos consiguiendo con la estructura actual,,

ElSecretario General de ADIUNSa Diego MAYTA pide la palabra.

El Cuerpo le concede el uso de la palabra.

Prof. D¡ego MAYTA: "Entran dos temas que son la Satud publica y la Educación pública que están
justamente en boga y en debate hoy en el ámbito de campañas presidenciales, nosotros como
sindicatos, reivind¡camos la Educac¡ón pública, la Salud publ¡ca. yo si comparto el llamado a

mejorar los canales de comunicación soy parte de los que se enteraron sobre la hora de la
creación de esta figura, que no es lo mismo que la crear la Escuela Superior de Medicina, pero
también les pido a las Facultades que comuniquen e informen a sus trabajadores docentes de la

vigencia de un conven¡o colectivo de Trabajo que no se cumplen en todas las Facultades a g años
de haberse firmado, no sé si hay falta de voluntad, detracción u oportun¡smo político-
económico, entonces, pido disculpas si meto tención, me parece que hay una disputa de
soberanía acá, de quién es la carrera, quién la va a maneiar y en el h¡potético caso de que llegue
plata, quién la va a administrar, lo voy a decir con rudeza, cuando hay miseria estamos
tironeando a ver qué hacemos con lo poco que llega. En lo conceptual todas las carreras son
iguales, a todos nos importan, somos todos valiosos y valiosas, pero lo cierto es que para la

comunidad tenemos ciertas funciones, para el sector pr¡vado tenemos cierta prioridad y al
momento de gestionar recursos no a todas las carreras nos dan lo mismo. yo vengo de la carrera
de comunicación, una s¡tuación precarísima y a nadie le interesa fomentar la comunicación
crítica no recibimos nada, pero probablemente con medicína síse pueda gestionar fondos y bien
por eso. Recién el empresario Monerr¡s expresaba un comprom¡so, que espero sea cumplido de
acercar fondos, tamb¡én decirle al Min¡stro que se traduzca en un comprom¡so de mejora de
sueldos para todos y todas los y las trabajadores/as que han estado en huelga y acampando este
año, entonces, la posición de ADIUNSa ha sido clara, hemos apoyado los reclamos que eran
acercados, en su momento trabajadores Docentes de la carrera de salud por sus condiciones de
traba.lo, exig¡endo la regularidad, hemos apoyado cuando hubo problemas con los
administrativos y finalmente, tamb¡én hemos apoyado cuando para la Asamblea pasada se
incluyó o se pretendía incluir la creación de la Facultad de Medicina, entonces, no todos se fueron
contentos de esa Asamblea. Nos ponemos a disposición como s¡nd¡cato para aprender de lo que
neces¡tan nuestros compañeros, trabajadores y trabajadoras de Medicina, sabemos que nos fa lta
mucho, también por lo nuevo de la carrera. Ahora, ahíviene un debate, la figura de la Escuela de
Medicina y si bien no está en el e.¡e, pero aparece todo ertiempo, permite generar que nuestros
compañeros y compañeras ejerzan mejor sus derechos, vamos a apoyar nosotros como sindicato
la Escuela, porque sabemos y esto, usted Decano no me va a dejar ment¡r, se demora mucho
para acceder a ciertos derechos, como la promoción trans¡tor¡a mientras la Facultad hace caia
con eso que no le pagan a I Profesor, también hay que decirlo. No sé si es lentitud o mala voluntad,
volvamos al presupuesto, y no hay presupuesto, entonces, si vamos a esperar que haya
presupuesto para cada cosa que nos ocurre la univers¡dad no camina, lamentablemente esto, de
en la marcha se acomodan las sandias parece que es lo que es acá, si esperamos un escenario
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ideal nunca va a funcionar nunca va a cam¡nar.

Yo sícreo que hay varias personas acá que son parte del problema, son parte de los doce años

que señalo el Rector, espero Rector que usted se convierta en la solución y no en quince años de

problema, la comunidad que lo voto puso esperanza en c¡erto cambio, se habló de la prolijidad,

de la responsabilidad, es buenísimo lo de la responsabilidad porque, en la Facultad de lngeniería

se viola el Convenio Colect¡vo de Trabajo porque tamb¡én hay docentes que t¡enen derecho a

promocionar y le están negando el derecho con una interpretación errónea del Convenio

Colectivo y de las Actas que este Consejo Super¡or ha votado, si estoy equivocado le pediré

disculpas públicamente Decano. Ahora voy por la responsabilidad, acá se llama responsabilidad

y se aprobó en ese Conselo pagarle varios millones de pesos al ex Rector Claros por vacaciones

no Bozadas, ¿discutimos eso? rdiiimos no corresponde?, el Consejo lo votó, lo aprobó la justicia

nos dio la razón No corresponde. Perdón s¡ se han sentidos ¡ncomodados, s¡ metítensión, pero a

veces las cosas hay que decirlas, les pido disculpas por los modales, es la forma con la que me

sale, pero si alguien se sintió ofendido no era la idea. Esto sí, hago una ¡nv¡tac¡ón, hoy estamos
por Med¡cina, pero la Universidad Pública para funcionar neces¡ta plata, neces¡ta presupuesto y

más allá de nuestras banderías políticas tenemos que poder pararnos como Un¡vers¡dad pública

y reclamar al Estado y a parte del Sector Privado que se beneficia de la formación de nuestros
profesionales que pongan plata para que esto funcione".

Conse¡ero. Elías RIVEROS AIE: "Celebro la discusión mi primera intervención había sido porque
tenía miedo de que se llegase al punto de que se d¡ga que no se hable en la Asamblea y espero
que en esta Asamblea se enr¡quezca más con todos los Asambleístas. En segundo lugar, si el
problema es presupuesto, se busca el presupuesto s¡ hay ocho barcos con huecos, no vamos a

hacer este porque en los otros tamb¡én tenemos huecos, entonces vamos a terminar con los

ocho barcos con huecos, entonces, si el Rector está dando la posibilidad de subsanar un hueco
creo debemos tomar esa posibilidad y sé que el Rector tiene la votuntad política de ir y tocar las

puertas necesarias para conseguir la plata, los cargos necesarios, pero si nosotros no le damos la
posibilidad cómo lo va a lograr y celebro también, que estén todos los compañeros de medicina
acá porque vieron que la posibilidad de que su derecho en una Educación y una formación buena
se pueda mejorar".

Consejera Fabiana Ramona [OPEZ: "Algunas cuestiones que fui anotando, pr¡meramente, anote
esta cuestión de mezquindad polít¡ca y de estructuras conservadoras que creo que ninguno de
nosotros la tiene, s¡no que justamente estamos tratendo de hacer un análisis riguroso de la

posibil¡dad de creación de esta figura que es la Escuela Superior, creo que tamb¡én todos
tenemos una vis¡ón estratégica, ninguno se niega al cambio y en función de lo que plantearon los

compañeros médicos hace un momento, advertir dos cuestiones, primera mente pensa r cómo la

creac¡ón de esta Escuela Super¡or va a lograr que egresen más médicos en función de las

demandas que tenemos a nivel social. El Doctor planteo muy bien una problemática que es
general a todo lo que son las ¡nst¡tuc¡ones de Nivel superior que es la problemát¡ca del egreso,
así como en med¡cina hay poca cantidad de egresos de Médicos, todas las carreras de esta
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Universidad compartimos la misma problemática, eso lo podemos ver con una clar¡dad merid¡ana

en el lnforme de Autoevaluación donde se trabaja la cuestión del egreso, también hay que tener

en cuenta la cuestión del presupuesto, es interesante la cuest¡ón que plantea el Rector de ¡r

golpear puertas, pero está mostrando tamb¡én una s¡tuación fáct¡ca, recién lo dijo, fue, busco

presupuesto para la carrera de Turismo y no lo consiguió, por lo tanto, esa carrera no puede

funcionar a partir del año s¡gu¡ente. Entonces, en este sent¡do observo que ha una contradicción

porque si nosotros creamos esta figura sin presupuesto que va a estar sujeto a lo que podamos

¡r a pedir y lo que nos puedan dar realmente, cómo esa creación va a garantizar lo que estamos

neces¡tando cuando, además, de la cuest¡ón del egreso de médicos también necesitamos para el

funcionamiento de esta Escuela Super¡or infraestructura que no la tenemos, es un problema al

que estamos sometidos cada vez que inicia el año académico, cada vez que ¡n¡c¡a el cuatr¡mestre

etc. Tamb¡én tener en consideración la cuestión de la planta docente, nosotros trabajamos en la

Comis¡ón de Hac¡enda iustamente la neces¡dad de presupuesto para financiar nuestra planta y

como hacemos para sostener si no tenemos financiamiento para sostener los docentes que

necesita la carrera, esto está mostrando una problemát¡ca real, recién están en proceso de

regularización de cargos y que se necesita de muchos más cargos de lo que ya tenemos y la otra

cuest¡ón es que también se neces¡ta, además de infraestructura, además de p¡anta docente,

tamb¡én planta de personal no Univers¡tario, todas esas cuest¡ones son las que nosotros tenemos
que tener en cuenta a la hora de crear una nueva figura y que esto garantice lo que están

colocando como una gran aspiración la carrera de Medicina que es lograr mayor egreso de

médicos para solucionar la problemática de la demanda que tenemos a nivel social. Entonces, yo

lo que considero es que nosotros tenemos una responsabilidad, así como lo planteo el

compañero Mayta, como lo plantearon el resto de los Consejeros en relación a qué es lo que

vamos a debatir mañana. Estuve leyendo el anteproyecto que presentaron, el m¡smo da cuenta

de fundamentos académicos de lo que implicaría la creación de la Escuela Superior, pero no da

cuenta de esto que explico hace un momento el Rector, eso no está plasmado aquí en este
proyecto de la manera en cómo se lo pondría en func¡onamiento, en ese sentido, este proyecto

está un poco incompleto, porque justamente para que nosotros podamos dar un debate serio,

responsable para la aprobacion o no de esta f¡gura, necesitamos contar con todos los elementos,

asícomo tamb¡én una mayor profundización de los antecedentes, aquí se nombraron dos, pero

me parece que es necesario ahondar mucho más porque justamente sustentándonos e esos

antecedentes es que vamos a poder trabajar de mejor manera la pos¡bilidad o ni de creación de

esta f¡gura".

Rector lng. Dan¡el HOYOS: "Yo para aclararte, confundiste dos partes. En el Estatuto se va a

analizar Ia creación de la Escuela Superior, es verdad, Medina quiere crear la Escuela Superior,

una vez que esté aprobado y que esté reglamentado, por ejemplo, en el caso de Ciencias

Económicas de la carrera de Licenciatura y la Tecn¡catura nuestra de Redes, en general, lo que

dice el Consejo Superior (no sé si la crearon de la misma forma) es cuando tenga la disponibilidad
presupuestaria, o sea que cuando consigamos (supongamos que sale esta f¡gura de Escuela

Superior) nosotros como Rectorado tenemos que presentar cómo vamos a manejarlo
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presupuestariamente y en ese caso es que el consejo superior debería aprobar o no esta f¡gura.

¿se ent¡ende? Porque esto es un tema de responsabitidad y de la misma forma que el Min¡ster¡o
de salud d¡ce sínosotros vamos a apoyaresto presu pu esta ria mente. o sea que creo que juntaste
dos temas, un tema es la estructura, una vez que la tengamos me gustaría que todos los Docentes
lnter¡nos puedan votar el pr¡mer Director, yo no qu¡ero controlar esa Dirección, quiero que sea

democrático, neces¡tamos empoderar a los médicos para que sean ellos los que tomen sus

decisiones, para eso neces¡tamos estructura".

consejera Prof. Angélica ASToRGA: 'Tres cuest¡ones quiero cons¡derar, pr¡mero, para decir que
soy parte de la gestión de los doce años, en realidad nueve años, seis que estuve como consejera
anterior y ya voy cuatro años y med¡o como vicedecana. yo creo que en esa gestión se ha lanzado
la carrera de Medic¡na, sea con tropiezos o no, dependiendo de la Universidad de Tucumán, pero
se creó la carrera, que bueno se consolida de alguna manera en este momento. con respecto a
los cargos, los llamados a concurso son demasiado burocrát¡cos reconozco, porque no solamente
pasa por un solo lugar, s¡no son varios lugares y a veces se duermen. pero yo les quiero decir, los
llamados a concurso pasan por la comisión de Docencia y como presidenta de Ia comisión de
Docenc¡a digo, s¡ llegan en el Orden del Día dos expedientes o cuarenta y cinco, siempre los
sacamos en el día y acá esta la pres¡denta Cora, que no me puede decir que dejamos, con el
trabajo, en forma consensuada con todos los que as¡sten, que por ahÍ escuchaba de alguna
manera otras cuestiones. otra cosa, sería la tercera, es la que me hace ruido. si formar una
Escuela superior va a cambiar ra cantidad de ingresantes, de docentes, inmediatamente vamos
a tener más aulas, son interrogantes,,.

Rector lng. Daniel HOYOS: "euiero decir que lo que rescato de Víctor son dos cosas
fundamentales, una la carrera de Medic¡na, otra la carrera de Enfermería en santa victoria Este,
eso quiero que quede bien claro y por eso es que quiero que sea mejor,,.
Conse¡ero !¡c. Enzo GONCAIVEZ DE OLIVEIRA: ,,euiero celebrar este debate, escuchamos todas
las opin¡ones y que vinieron nuestros compañeros de Med¡c¡na. Muy b¡en dijo er Decano de mi
Facultas, se están llamado para ros concursos Regurares para ros coregas de Med¡cina y como dijo
la Pres¡denta de la comisión de Docenc¡a, rastimosamente ros concursos de ra un¡versidad son
bastante lentos y no quiero ser como ros poríticos que siempre curpan a ra pandemia, a ra Guerra
de ucran¡a, pero los concursos durante ra pandemia se frenaron y se react¡varon a fines der 2021
recién, lo dije la vez pasada también, ra carrera de Medicina recién er año pasado paso a formar
parte de la Facultad de cienc¡as de la salud. Entonces, como era difícil (formaba parte de la gest¡ón
en ese momento) llamar a un concurso Docentes Regulares de una carrera que todavía no era de
la univers¡dad Nacional de sarta y rec¡én ro d¡jo er Decano, son ve¡nte picos de concursos que,
desde el año pasado, cuando fue un muy buen recramo que h¡c¡eron ros Docentes cuando se
planteó la creación de la Facurtad y no se rogró eso, me parece que ra Facurtad de c¡encias de ra
salud, desde las autor¡dades hasta er personar adm¡nistrat¡vo y ros departamentos docentes
h¡c¡eron un esfuerzo para que se amen esos concursos regurares y estamos habrando arriba de
veinte concursos que se están llamando y le d¡go a Lil¡ana también, que esto de ¡r al ... lo hacen
los departamentos de la Facurtad de c¡enc¡as de ra sarud, de buscar ros curricurum, nosotros

\\
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tenemos un sistema departamental que nos permiten relac¡onarnos con todos los Docentes de la
carrera yjustamente las pr¡meras mater¡as que se están llamando son de pr¡mero y segundo año,
donde prec¡samente los Docentes que estamos somos af¡nes a las tres carreras, ósea que los
departamentos y el departamento Docente de la Facultad está buscando los Curriculum, me
parece que también es una etapa, como d¡io Liliana, donde está costando encontrar Docentes
Regulares o haber s¡do Regular y quizás eso tamb¡én puede ser un problema. pero vuelvo a dec¡r,
no me gusta esto de poner excusas como hacen los políticos, pero me parece que es una cosa que
hay que tener en cuenta".

Rector lnt. Daniel HOYOS: "En estos momentos, por una s¡tuación de edad podemos decir, la

tacultad de salud quedo con 24 Docentes Regulares y la carrera de ustedes tiene 50 mater¡as, o
sea que necesitamos llamar 40 concursos de Enfermería, creo que 30 o 40 profesores Regulares
de Nutrición más todos los de Medicina, o sea que estamos hablando de una Facultad que t¡ene
que gestionar de aquíal año que viene 80 concursos, es una barbaridad, por eso es que yo quiero

Senerar esta f¡gura. Por otro lado, estamos hablando de g0 concursos para estas carreras y
además 80 concursos para Medicina, cómo hacemos para gestionar en menos de un año 160
concursos".

Conse¡ero L¡c. Enzo GONCALVEZ DE OUVEIRA: ,,¿puedo terminar mi idea?, bueno, eso era en
relación a los concursos y en eso comparto con el señor Rector cuando hablo de la universidad
de córdoba, creo que cuando se hablaba de la carrera de Medicina, todos éramos consc¡entes
de que es una carrera que insume mucho presupuesto y lo charlamos con la Facultad, con la
com¡s¡ón de la carrera de Med¡c¡na que s¡ el cuerpo colect¡vo de la carrera de Med¡cina
cons¡dera que quizás es una soluc¡ón ¡rse, me parece que la Facultad de salud o por lo menos
lo voy a hablar yo como representante del claustro de los Auxil¡ares de la Facultad de c¡encias
de la salud no estaría en desacuerdo, en relación, a crear esta Escuela. ya lo hice la otra vez,
apoyando que se discuta en la Asamblea la creación de la Facultad y me parece que está bueno
que se discuta y que sea la Asamblea la que decida, porque acá somos ni la mitad de los que
representamos la Asamblea universitar¡a, entonces, que se pueda d¡scut¡r eso mañana me
parece que está muy bueno. Y otra de las cosas que me gustó, es la ¡mportanc¡a que le tomaron
a la carrera de Enfermería y Nutric¡ón, la carrera de Med¡c¡na está gracias al esfuerzo que
h¡c¡eron esas dos carreras, er pranter docente y er personar de Apoyo de ra Facurtad para rograr
acreditar la carrera, yo ya lo dije, pero los proyectos de ¡nvestigación, los proyectos de extensión
vinculados a la Medic¡na, todos fueron cargados en er proceso de acreditación, entonces, qu¡zás
este desafío, que lo charramos con la D¡rectora de la carrera esta semana en el conseio Directivo,
es un desafío que ellos tienen que v¡sib¡rizarro si esto [ega a pasar y por ahí también, me gusta
aclararlo porque forma parte de la gestión que toda la Facultad de c¡enc¡as de la salud también
trabaja para Ia carrera de medicina, porque por ahí dijeron que t¡enen un soro personar
admin¡strat¡vo, no es un soro personar er que trabaja para ra carrera de Medic¡na, sino que son
todos los de la Facultad de ciencias de ra sarud que trabajan, ro m¡smo pasa con ros
Departamentos Docentes, están ¡ntegrados por todas las profesiones, la Facultad de salud tiene
profesiones d¡versas dentro de sus carreras y todos trabajan porque ro debatimos en ros
departamentos a la hora de sereccionar el Tribunar de un concurso, entonces, por eso está bueno
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marcarlo y me gustó que eso se haya valorado mucho en este debate de la importancia que tuvo

la Facultad de C¡encias de la Salud a la hora de crear la carrera de Medicina, yo siempre lo digo,

la carrera de Nutrición y Enfermería van a cumpl¡r 50 años, el año que viene y lo creo un médico,

un méd¡co que v¡o en ese momento la necesidad de crear dos carreras que hacían falta por el

conte¡to socio san¡tar¡o del NOA y no la carrera de Medicina en ese momento, y quizás ahora sí

es ¡mportante fortalecer la carrera de Med¡c¡na".

Consejera Med. Alejandra FALU: "Tiene razón en lo que expresó en relación al Personal de

Apoyo, cuando nosotros dec¡mos uno solo de Med¡c¡na es porque específico para Med¡cina y
con el que t¡enen contacto en general los alumnos y los docentes porque ha sido el referente
desde el inicio de la carrera, es uno solo. Precisamente la falta de pertenenc¡a del cuerpo de

Medicina en la Universidad porque no hay espacios y todo lo demás hacen que tamb¡én

desconozcan muchas de las formas del manejo y de quienes son todo el personal y todo lo
demás, pero eso tamb¡én es parte de responsabilidad nuestra porque no les estamos dando ese

lugar de pertenenc¡a y si vemos que estamos en un cuello de botella, yo insisto, yo soy

agradecida de la Facultad, yo me debo a la Facultad de Ciencias de la Salud, yo estoy aquí por la

Facultad, porque C¡enc¡as de la Salud quien me voto como Consejera Superior más allá que

tengo doble responsabilidad porque además mis pares médicos me votan como Directora de la
Carrera de Medicina, pero yo tengo acá la voz de la Facultad de Ciencias de la Salud, yo soy
agradec¡da y sé del esfuerzo pero estamos en un cuello de botella, entonces, esta estrategia que
presentamos es aliv¡ar ese cuello de botella a la Facultad de Ciencias de la Salud, a quien
agradecemos todos estos años y dejarla a ella crecer y nosotros también, y por supuesto como
Equ¡po de Salud vamos a segu¡r trabaiando en conjunto. El Centro de Biosimulación, que
estamos hablando de miles de dólares, no podemos tener un centro de B¡os¡mulac¡on uno y
otro, tiene que ser único, además, en el Centro de B¡osimulac¡ón se trabaja en equipo, se
aprende a trabajar ¡nterdiscipl¡nar¡amente, es el momento de trabajo ¡nterd¡scipl¡nario, no es
un divorcio, es una suma, es abr¡r la cabeza para ver la pos¡bilidad d¡ferente para salir de este
cuello de botella, unirnos y potenciarnos en lo que nos une y por ahí en aquello en lo que
estamos s¡n querer, sin mala intención, obstaculizando por cómo se han dado las cosas a lo largo
de este tiempo, es decir, veamos una estrategia de sal¡da, al¡v¡emos este cuello de botella. pero

t¡ene razón Enzo, es mucha la gente que le puso el hombro a Medicina, desde el personal, desde
la gestión, mi Decano, m¡ Vicedecana, el resto de los D¡rectores de carrera, Eugen¡a, Omar,
todos, pero por ahí no alcanza solo con poner et hombro, por ahí alcanza con pensar en otra
forma, en otra Estructura y creo que la propuesta, yo no sabía del Orden del Dfa, me enteré
como ustedes, pero como bien dijo el Rector, en cuanto me enteré si le d¡je me ¡nteresa, y
también qué hicimos, nos juntamos todos los Médicos lo decidimos en colectivo, vamos por este
lado o no vamos por este lado porque ya tuvimos el desaire del año pasado, desaire que
ent¡endo, no estaban dadas las condic¡ones para ser Facultad, lo entendemos. pero dijimos que
hacemos, y d¡j¡mos sí lo ¡ntentemos porque se neces¡ta una m¡rada distinta, entonces d¡i¡mos
bueno, hablemos con nuestras autor¡dades, hablemos con nuestro Consejo D¡rectivo, halemos
con cada uno de los Decanos, vamos hablando con los Consejeros y lleguemos al órgano máximo
de debate que es la Asamblea, no estamos pid¡endo ninguna otra cosa más que ponerlo en
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discusión, analizarlo con los fundamentos, con los reglamentos. Por supuesto que esto después,

lo tendrá que Reglamentar el Consejo Superior, per¡ bueno, pongamos en la Asamblea la

discusión lo analicemos, eso es lo que estamos pidiendo y este anteproyecto es un puntapié

¡nicial para que toda la Asamblea pueda aportar, modificar, agregar, sacar, ver si es pertinente,

no es pertinente. si están de acuerdo, me parece que lo que tenemos que hacer es llegar mañana

a la Asamblea y debat¡r la creac¡ón de la figura de Escuela Super¡or y bueno Med¡c¡na tendrá la

oportunidad de poder pensar en luego aspirara a ser Escuela Superior de Med¡cina, que s¡ bien

ya está creada en la Facultad de Cienc¡as de la Salud como todavía está en proceso de regulación

de cargos podría ser asimilada por esta figura de Escuela en un Plan de Trans¡ción que no

perjudique a los alumnos, que no comprometa la acred¡tac¡ón con CONEAU, pero que sí agilice

ciertos procesos, esa es la intención".

Consejera Dra. Mercedes vAzqUEz: "Tomando las palabras de Enzo y tamb¡én las de que el

fortalecim¡ento y el empoderamiento de los Médicos no sé en qué sentido puede meiorar con

la creación de estas Escuelas, cuando hablo el Dodor de que son pocos los estud¡antes que se

reciben, eso no se soluciona con una Escuela Superior, tenemos, como dijo Fabiana, que ella

estuvo en la Evaluac¡ón lnst¡tucional, tenemos un desgranamiento en todas las Facultades,

entonces, ¿creando una Escuela Superior vamos a tener 100 Médicos? Algo está pasando en la

Carrera que no se reciben los Médicos, como nos pasa a nosotros en Human¡dades la cant¡dad

de estudiantes que ¡ngresan, entonces yo dejo esta duda. ¿En qué sentido esta Escuela Superior
garantiza que se rec¡ban más estudiantes, que se regular¡cen todos los cargos y que tengamos

aulas, laboratorios, etc.? Y no sé qué más había dicho Liliana. No lo sé, yo me guardo el derecho

a la duda, no es una solución mágica que pase a Escuela Superior y se solucionan todos los

problemas de Medicina, yo también quis¡era empoderar a los de Comunicación Soc¡al en todo

caso para que tengan cargos, para que puedan regular¡zarse las plantas porque no tenemos

docentes, entonces yo lo dejo en la duda, no sé en qué sentido, me gustaría que mañana se

debata eso, ¿en qué sent¡do la creación de estas Escuelas garant¡za el empoderam¡ento, la

mejora, la opt¡m¡zación de Med¡cina y de las otras carreras que se t¡ene pensado con la creac¡ón

de la Escuela Superior?".

EL Dr. Marcelo ALVAREZ sol¡c¡ta el uso de la palabra.

El Cuerpo autoriza al Dr. Marcelo ALVAREZ el uso de la pelabra.

Dr. Marcelo ALVAREZ: "pertenezco a la carrera de Medicina de la Facultad de Ciencias de la

Salud, de la cual yo también estoy muy agradecido de pertenecer y levanto la mano porque

quiero contestarle su pregunta. Pr¡mero, es ¡mportante entender que esto está para un Orden

del DÍa, son nueve puntos, estamos tratando el segundo punto. Creo que es lo más importante,

entender la idea de hacer Escuelas, a través de la Asamblea, lo que nosotros queremos Rector es

demostrar Io que es una Escuela, para qué sirve, para qué la necesita la Un¡versidad Nacionalde

Salta y por qué lo necesita el pueblo que es al final a quien va destinado, la poblacíón en general.

Se habló mucho de responsabilidad, formar una Escuela es muy alta responsabilidad, hay un

estud¡o prev¡o, un estud¡o demográfico, social, económico, para decir vamos a hacer esto y

dentro de esto lo más importante es saber que es una Escuela porque he escuchado a la mayoría
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decir no sabemos y no sabemos, pero, sin embargo, estamos hablando sobre lo que no sabemos.

Estaría bueno y es verdad, se nos adelantaron en el t¡empo a todos, veníamos para otra idea con

Alejandra, veníamos con la idea de ver si había una posibilidad de que se abra, la posibilidad de

entrar en el Orden del Día y entramos d¡rectamente mañana en una Asamblea peleando por eso,

para recién tratar en otro momento, o e ese momento, no sé de pertenecer a una Escuela, hace

la Escuela de Med¡cina. En qué, y ahí le contesto, es que la Escuela de Medicina puede

autogestionarse, tiene capacidad de autogestión, no tan solo depende de Rectorado, en sí,

depende del Rectorado e general, pero se puede autogestionar, creemos nosotros que nos

podemos autogest¡onar, tenemos muchas instituc¡ones que también nos apoyan, Colegio

Méd¡co, Caja de Jubilaciones, Circulo Médico, Ministerio de Salud que todos nos apoyan en ese

aspecto insisto vuelvo a los pr¡meros, vamos al orden de Día, la idea es Saber qué es una Escuela

Superior y después rec¡én vamos a hablar de lo otro, pero toda esa autogestión que podemos

llegar a hacer es porque sabemos de qué queremos hablar, sabemos dónde están las

necesidades, ya lo dijo Hugo sabemos dónde están las necesidades, creo que redunda mucho

volver a decirles cuáles son nuestras situaciones de salud, población, sociedad, economía, todos

sabemos, todos sabemos dónde está el problema, donde están las cosas. He escuchado hablar

hasta de presupuesto y todo lo demás, pero en realidad lo que más me ha llamado la atenc¡ón

es que los veo a todos, a la mayoría que ya viene con la idea fiia, siempre alguien me decía, "el
No por el No, No sirve". Escuchemos, veamos de qué hablamos ahí donde está la cuestión del

debate, escucho también hablar mucho de debate, debate, pero el debate ¡ustamente es

compart¡r ideas y ser abierto a las ideas, no podemos dejar cerrados en ese aspecto y venir con

una sola cosa, ustedes están en representación de dist¡ntas Facultades, por ahí los veo como, yo

vengo con mi ¡dea, capaz que su Facultad dice otra cosa tal vez, entonces tratemos de ser un
poquito más abierto. Nosotros tenemos capac¡dad de autogest¡ón, nuestra carrera requiere
procesos que son básicos y clínicos y ahídentro de lo básico y lo clínico no es tan solo hablar de
procesos, Curriculum, etc. Sino de estructuras, podemos buscar nuestro edificio, podemos

hacerlo, podemos conseguir las estructuras de ese edif¡cio para un c¡clo básico, nuestros c¡clos
clínicos siguen siendo los hosp¡tales donde partic¡pamos y somos común y somos el equipo de
salud de la Facu¡tad de Ciencias de la Salud y Ia verdad que no voy a ser demagogo porque no lo
quiero ser, pero la Facultad de C¡encias de la Salud es la base de esto, de qué de trabajar en
equ¡pos de salud, escucho mucha gente muy demagogia, decir que los Equipos de Salud no,
cuando uno realmente está e actividad clínica, asistencial, ahíse da cuenta del valor que tiene el
colega, entonces yo no puedo deiar de enfocarme, primero volver a enfocarlos en que el Orden
del DÍa eran nueves, elsegundo punto es la Escuela necesitamos que se debata,,.

2- Modificac¡ón delArtículo 100: integrac¡ón delConsejo Superior.

3- Derogar los Artículos transitor¡os (fuera de vigencia): 186a1 192.

4- lncorporar el Art. 193 como Norma complementaria con la numeración correspondiente.

5- Articulo 110 lnc. L3: que se consigne "mayoría s¡mple del total de sus miembros,,.
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6- Articulo 104; mod¡ficación en la numeración de los lncisos. En el Estatuto original hayun lnciso

sin numeración. (lnc. 9).

Los puntos 3, 4,5, 6 y 7 serán retomados para su tratamiento en la Asamblea Un¡versitaria el

día 24 de agosto del 2023.

Siendo las 19:07 h se da por finalizada la 3a Sesión Extrao¡dinaria del Consejo

Superior.

Se deja constancia que la presente Acta fue considerada y aprobada por el Consejo

Superior en su 13 a Sesión Ordinaria llevada a cabo el día 28 de septiembre del 2023
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